

## Steyler-Missionshaus St. Gabriel in Mödling

Das Missionshaus St. Gabriel in Mödling bei Wien ist eine Einrichtung der Gesellschaft des Göttlichen Wortes (SVD, Steyler Missionare). Es war die erste Niederlassung der Ordens in Österreich-Ungarn. Das 1889 gegründete Institut entwickelte sich zur zentralen Ausbildungsstätte des Ordens. Seit 1914 war St. Gabriel Sitz des Provinzials der ostdeutschen, seit 1927 der österreichischen Provinz.

### Literatur:

ALT, Josef, Die Geschichte des Missionshauses Sankt Gabriel der Gesellschaft des Göttlichen Wortes. Das 1. Jahrhundert 1889-1989 (Das Missionshaus St. Gabriel in Geschichte und Gegenwart 1), Mödling 1990.

BRUNNER, Hans (Hg.), 100 Jahre Missionshaus St. Gabriel 1889-1989, Mödling 1989.

Das Missionshaus St. Gabriel – ein Blick in die Geschichte, in: [www.steyler.eu](http://www.steyler.eu) (Letzter Zugriff am: 16.03.2018).

GRENDDEL, Joseph, Steyler Missionare, in: Lexikon für Theologie und Kirche 9 (1937), Sp. 820 f.

HEIMBUCHER, Max, Die Orden und Kongregationen der katholischen Kirche, Bd. 2, Paderborn 31934, ND München / Paderborn / Wien 1965, S. 404.

Steyler Missionare; Schlagwort Nr. 19037.

### Empfohlene Zitierweise:

Steyler-Missionshaus St. Gabriel in Mödling, in: 'Kritische Online-Edition der Nuntiaturberichte Eugenio Pacellis (1917-1929)', Schlagwort Nr. 1224, URL: [www.pacelli-edition.de/Schlagwort/1224](http://www.pacelli-edition.de/Schlagwort/1224). Letzter Zugriff am: 02.05.2024.